

Rapport de la rectrice au Sénat

17 juin 2025

Chers collègues du Sénat,

Je tiens d'abord à remercier toutes les personnes qui ont assisté à l'une des dix cérémonies de collation des grades au début du mois. Quelque 1 000 étudiants ont traversé la scène et ce fut un immense honneur de participer à une telle cérémonie et de célébrer les réussites de nos diplômés avec leur famille. J'ai été ravie de voir de nombreux membres du corps professoral renouer avec leurs étudiants alors que nous leur exprimions nos meilleurs vœux pour leur prochaine aventure. Une logistique des plus lourdes est exigée pour la collation des grades et je remercie le grand nombre de membres du personnel et bénévoles qui ont rendu possibles ces cérémonies exceptionnelles.

Quatre lauréats de titres honorifiques, à savoir Thomas (Tom) R. Greco, Kristan Straub, Dawn Madahbee Leach et Luciano (Lu) Galasso, ont célébré aussi nos diplômés et pris la parole lors de cérémonies. Nous avons également eu la chance d'accueillir sur la scène des anciens venus partager leur parcours et leurs réflexions avec les nouveaux diplômés.

Canadian Mining Expo

Au début juin, l'édition 2025 de la Canadian Mining Expo s'est tenue au complexe McIntyre de Timmins. La soirée de gala et de remise des prix a eu lieu le 3 juin, suivi du salon professionnel les 4 et 5 juin. Cet événement, avec plus de 400 exposants, a mis en valeur les innovations et nouveautés en produits et services de l'industrie minière. La Laurentienne est fière de commanditer l'Expo, qui a proposé aussi des discussions de sujets clés, notamment dans le cadre du Forum des Premières Nations et de la conférence « Projects in the Pipeline ». De nombreux membres de l'équipe de l'Université Laurentienne y ont participé pour réseauter dans le secteur, avec des partenaires, des collaborateurs, des étudiants éventuels et des influenceurs.

Rencontre avec les anciens à Timmins

Au début mai, j'ai passé du temps à Timmins pour renouer avec des anciens. Pendant cette visite, j'ai rencontré le député provincial et ministre du Développement et de la croissance économique du Nord, l'honorable George Pirie, ainsi que la mairesse de Timmins, Michelle Boileau. J'ai également assisté à une activité à la Chambre de commerce de Timmins et accueilli un groupe d'anciens pour le repas du midi avant mon retour à Sudbury. Il est toujours agréable de cultiver nos relations communautaires et de resserrer les liens avec les anciens, surtout lorsqu'ils apportent une contribution essentielle au nord de l'Ontario.

Forum national sur la réconciliation

Les 14 et 15 mai, j'ai assisté avec joie au Forum national sur la réconciliation 2025 à l'Université des Premières Nations du Canada et à l'Université de Regina. Cette année, le Forum avait pour thème « La responsabilité comme réconciliation », marquant ainsi le dixième anniversaire de la publication des 94 Appels à l'action de la Commission de vérité et réconciliation du Canada. Grâce au soutien d'Universités Canada, le Forum réunit des recteurs et des équipes de direction d'universités canadiennes, des dirigeants autochtones, des représentants étudiants et des universitaires qui se consacrent à la promotion d'une réconciliation concrète. Il vise à offrir une plateforme de discussions essentielles sur la manière de soutenir et d'approfondir les efforts de réconciliation dans les établissements postsecondaires. Compte tenu de mes liens antérieurs avec l'Université des Premières Nations du Canada, je me suis réjoui davantage de l'occasion de retourner dans mon ancien établissement.

Félicitations

Des étudiants en génie présentent une nouvelle méthode de démantèlement de la super cheminée de Sudbury

Une équipe d'étudiants en génie de la Laurentienne a développé une solution innovante à un problème d'ingénierie local de longue date : comment démanteler de manière sûre et systématique d'imposantes cheminées industrielles comme l'emblématique super cheminée de Sudbury.

Inspirés par le démantèlement en cours de grandes cheminées industrielles en Amérique du Nord, les étudiants en génie mécanique et mécatronique de l'UL, Tyler Marcon, Alex Giguère, Quinn Roos et Emmanuel Mukwakwami, ont assuré la conception et le prototype d'un système robotisé capable de démonter de haut en bas des cheminées de béton armé. Leur projet, qui faisait partie du cours « Capstone Design » du professeur Markus Timusk, a remporté la plus haute distinction des prix annuels de projets de ce cours.

Une étudiante remporte le premier prix lors d'une conférence de chimie grâce à une étude sur la santé des cellules rétinienne.

Sonia Carrier, étudiante de quatrième année au baccalauréat en sciences, spécialisation en Biochimie, a remporté une distinction prestigieuse lors de la 53^e Conférence des étudiants de premier cycle en chimie du sud de l'Ontario (SOUSCC), qui a eu lieu le 29 mars 2025, à l'Université de Guelph. Sonia s'est en effet distinguée parmi plus de 150 étudiants chercheurs et a reçu l'un des deux prix pour la meilleure présentation dans la division de chimie biomédicale/médicinale. Guangdong Yang, Ph.D., professeur titulaire à l'École des sciences naturelles, a supervisé les recherches de Sonia.

La Faculté de gestion étend sa portée grâce à de nouveaux accords internationaux

La Faculté de gestion de l'Université Laurentienne a annoncé divers nouveaux accords internationaux visant à approfondir la collaboration universitaire et à élargir les possibilités mondiales pour les étudiants, les professeurs et les chercheurs. Ces partenariats témoignent de notre engagement à favoriser les expériences mondiales et à offrir ces possibilités à notre population étudiante francophone croissante.

Félicitations au doyen de la Faculté de gestion de l'Université Laurentienne, Parvinder Arora, ainsi qu'à son équipe. Les protocoles d'accord visent à enrichir l'expérience d'apprentissage des étudiants et à positionner la Faculté de gestion de la Laurentienne comme une plaque tournante de l'enseignement et de la recherche appliquée en commerce de calibre mondial.

Cordialement,
Lynn Wells
Rectrice et vice-chancelière